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                               ※このまま印刷して、参加者に配布します。 

令和６年度  東山口 地区集会 地区別テーマ 

 

 開催方法 以下の中から一つ選んで、□にレ点を付けてください。 

 

□ ワークショップ    □ 質問や要望に対する報告と意見交換 

 地区別テーマ 

  明るい農村東山口の未来 （東山口っていいね） 

   ～ 今あるものを知り、磨きを掛けて、輝かせる ～ 

テーマ選定理由 

 現在の東山口地区は農業振興地域であり、少子高齢化が特に進む地域でもある。東山口の

未来をどのような地域としていくのか。 

10年後、20年後の東山口が魅力的な地区であり続けるための取組を考える。 

 

子ども達や地区を担う人財が将来も住みたいと思う環境づくり、安心して住み続けられる

ための地域の取組と行政による対策・整備が必要である。 

また、住んでいる人には住み続けたい、訪れた人にはまた来たい、住んでみたいと思われ

るような地域づくりを目指す。 

 具体的な進め方または提案等 

１．人口減少による地区の今後のあり方、東山口の未来について 

自分の生まれた所に住みたい、家を建てたい、子育てしたいという希望を叶えるにはどう

すればいいのか。 

 

(1)農業振興と農地の活用 

 ① 農業振興地域である当地区の農地活用率はどれくらいか。 

   農業従事者の高齢化により耕作放棄地が増えている。農地の荒廃化を防ぐため他市・他

県から耕作者（事業者）を募るなど方策はないのか。 

 ② 耕作放棄地を優良田園住宅地として活用できないか。すでに県内で取り組んでいる市が

ある。 

 

(2)地域コミュニティを大切に 

  高齢者はいきいき、子ども達は豊かにのびのびと地域で暮らせるよう、地域住民がふれあ

える場の整備をお願いしたい。 

 ① 現在、栄川中学校北側広場を高齢者も使用しているが、大雨が降ると水に浸かってしま

うため、盛土対策を行うなど改善をお願いしたい。 

 ② 健康増進の場として、池下の鞍骨等のため池を整備することはできないか。また、ハイ

キングコースの新設は可能か。 

 ③ 今後、小中一貫校校舎新設の際には、新たなコミュニティ施設の新設も検討していただ

きたい。また、現在使用している学校や幼稚園の施設を地区で活用希望した場合、使用

することはできるのか。 
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 ④ 小・中一貫校、さかがわ幼稚園の民営化について、これから地元への説明会や具体的な

検討会が進められていくと思うが、地元の想いをしっかりと受け止めながら進めていた

だきたい。【意見】 

 

(3)安定した暮らしを送る 

 ① 第三エコポリス工業団地計画が進められているが、企業誘致の際、地元住民の雇用など

地元に貢献するような条件は含まれているのか。 

 

 

２．東山口地区全体の最重要課題 

東部工業団地、環境資源ギャラリーの施設稼働により、交通量は確実に増加した。 

特に通勤・通学時間帯には各所の交差点で渋滞が発生している。今後も第３エコポリスの

新設により、大型車両などを含め交通量は更に増加するという試算も出ており、地元住民に

とっては日常生活における大きな不安材料となっている。今後の安全対策について確認した

い。 

(1)環境資源ギャラリー進入路交差点 

 通勤時など忙しい時間や夕方・夜間など歩行者の確認がしづらい時間帯の事故が心配され

るため、信号機・横断歩道の設置が必要ではないか。 

 

(2)県道菊川停車場伊達方線の伊達方隧道の改良 

県道菊川停車場伊達方線の伊達方隧道はトンネルの幅員が狭く、車両のすれ違い時は非常

に怖い。また、通学に使用している学生(自転車)にとっては、非常に危険な箇所となってい

る。開削工事を行い安全な道路となるよう検討をお願いしたい。 

 

(3) 市道千羽八坂線の改良 

 地区要望にも挙げているが、通学路となっている市道千羽八坂線は、カーブが非常に多く

歩道もない道路で、車の通行量の多い通勤時間帯は、とても危険であるため、保護者が送迎

を行っている状況である。見通しの良い道路としての改良をぜひお願いしたい。 

 

(4) 地域防災エリアと施設の見直し 

 ① 広域避難所である栄川中学校の見直しや中学校脇の逆川河川の越水対策（親水護岸の計

画） 

 ② 東山口小学校とさかがわ幼稚園の北側急傾斜地の地滑りに対しての安全確保について 

 

 

 


